

EL COSTARRICENSE

Organo imparcial al servicio de la Zona Atlántica, de Turrialba y del país en general

Año II

TURRIALBA, COSTA RICA — DOMINGO 26 DE MARZO DE 1961

Nº 79

Edición de hoy: 8 páginas — Administrador: JORGE RAMIREZ VILLALOBOS — Precio del ejemplar: 25 cts.

Las CAÑERÍAS en TURRIALBA

Pocos lugares en la República tienen tan abundante agua como la población de Turrialba. Lo que no está nada bien, es el sistema de distribución. Hay zonas que no les llega el líquido, mientras que otras tienen el problema del exceso, con perjuicio de las mismas instalaciones que a veces no soportan tanta presión. Siempre hemos notado que no se hicieron bien esos trabajos, posiblemente el tener que hacerlos por partes y no dentro de un solo plan de trabajo. El Barrio Cora-

zón de Jesús es uno de los perjudicados con este sistema, también el I. I. C. A. que su población ha aumentado en gran forma y se han de tomar medidas para suministrarles el agua que les hace falta. Es nuestra opinión que se le puede dar agua a ese Centro Educativo sin perjuicio para la población. El tanque de Santa Rosa tiene un gran rebalse que demuestra que hay agua y lo que es necesario ordenarse para que todos la disfrutemos.

Nuevo Director de la Unidad Sanitaria

Se ha hecho cargo de la Dirección de la Unidad Sanitaria el joven galeno Dr. don Luis Asís Beirute, graduado en la Universidad Nacional Autónoma de México, el 18 de octubre de 1960. Es el Dr. Asís médico de la Dirección General de Tránsito, destacado en la ciudad de Turrialba. Llega inspirado de los mejores deseos de servir a esta comunidad en

la medida de sus capacidades, siendo su propósito cooperar con las autoridades y todo el pueblo, para el máximo mejoramiento de los servicios de la Unidad Sanitaria. Prestará buena atención a los distritos mediante visitas continuas para resolverle sus problemas de salud, celebrará charlas en el Colegio Padre Mensel, orientando a las autoridades.
Pasa a las CUATRO

¿De quién son los Terrenos Cambiados al I. I. C. A.?

Don Juan Rafael Chacón Solares

Terminará la estatua de Moreno Cañas

Don Juan Rafael Chacón S., en carta que envía a la Honorable Municipalidad, ofrece terminar la estatua al Dr. Ricardo Moreno Cañas que hace algunos años había comenzado, bajo el patrocinio de los distinguidos caballeros profesor don Abelardo Bonilla, don Leopoldo Fernández y el Dr. Sotero Antillón; este último, gran admirador de la escultura y que su actuación para este logro fue muy destacada. Se le ha rogado al escultor Sr. Chacón que informe la suma por la cual se podría terminar ese importante trabajo.
Pasa a las CUATRO

Es necesario que los terrenos que el Estado cambió con el I. I. C. A. sean localizados y definidos correctamente. Nos referimos a las tierras que se le dió a la comunidad en cambio de los que ocupa la estación Experimental de Hule, que ahora pertenece al Instituto.

No ha sido posible hacer las cercas por no haberse trazado las divisiones correspondientes, teniendo como consecuencia, que los ganados entran y salen libremente ocasionando daños a veces con las consiguientes molestias para todos. No se puede culpar a nadie por estos problemas pues como se pueden hacer reclamos si no se sabe concretamente a quién pertenecen esas tierras? si a las escuelas, si al INVU, ci al Seguro Social o a la Municipalidad, lo único que se sabe es que

el Instituto tiene bajo su administración los terrenos de todos.

Esperamos que este asunto se aclare para evitar tener que estar alegando quienes tienen derechos administrativos legales y así quitar toda posibilidad de que se cometan abusos de los que se creen autorizados.

La Cooperativa de Productores de Café de Dota nos envían su agradecimiento

Santa María de Dota

Señor don
Ml. Ant. Chávez Brenes
"El Costarricense"
Turrialba.

Muy estimado señor:

Habiendo recibido su muy atenta carta con fecha 21 de enero

Pasa a la SEIS

RADIO RUMBOS

De Caracas, Venezuela

DIJO QUE TODOS LOS PAISES DE AMERICA TIENEN PRESOS Y EXILADOS POLITICOS

Ruego a Ud. hacer la aclaración del caso; si lo cree pertinente. Dice Manuel A. Chavez Brenes al Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Alfredo Vargas Fernández.

Turrialba, Costa Rica
15 de Marzo de 1961.

Señor Ministro de
Relaciones Exteriores
Lic. Alfredo Vargas Fernández
San José

Señor Ministro:

En la transmisión efectuada el 14 de los corrientes, a las siete
Pasa a la pág. CUATRO

Editorial.-

LOS RESENTIDOS POR NUESTRAS PUBLICACIONES

Este semanario fiel a sus principios ha venido haciendo algunas publicaciones donde señalamos situaciones que juzgamos no están nada bien.

Es esto una labor periodística real, este periódico no salió a luz pública para quemarle incienso a nadie; hemos publicado todo lo que pensamos es de beneficio local y nacional. Toda persona si quiso ha usado de nuestras páginas para escribir y exponer sus ideas, siempre se ha hecho con respeto; nunca nos hemos parcializado, mucho menos hemos dado motivo para que se nos acuse por calumniar a nadie, siempre hemos dicho la verdad.

Los que se muestran maltratados pudieron evitarse esas molestias con solo haber cumplido a cabalidad sus labores encomendadas, sin sobrepasarse.

Estamos dispuestos a continuar con más energía este trabajo de información, escribiremos sin tapar a nadie ni nada, comentaremos todo lo que pase en Turrialba, si es bueno nos alegrará, si no, también se publicará.

Satisface que gran cantidad de personas, entre ellas lo mejor de nuestra sociedad han venido a nuestras oficinas a darnos el apoyo moral sobre nuestra labor, que ha maltratado a unos muy pocos. Comprendemos que esas críticas a veces resultan duras, pero si no lo hiciéramos habiendo fundamento, mal haríamos en dejarlas de hacer ya que la finalidad es contribuir a que esta comunidad viva mejor. Los resentidos han de comprender que no vivimos en una época colonial, que gozamos de una amplia libertad con respeto y tenemos como estandarte una bien sentada democracia, esto de ninguna manera ha de dar base a que el hombre sea maltratado por el hombre. Esos errores son los que desde este semanario combatimos.

Nuestro pueblo ha comprendido el esfuerzo y sacrificio de EL COSTARRICENSE y es así que vemos día a día tantas personas que se suscriben a él y nos ruegan que lo hagamos llegar a sus hogares. Esto viene a demostrar para nuestra satisfacción que ellos, nuestros ciudadanos, están contentos de lo que venimos haciendo y no será la voz de unos negativos quien va a imponerse contra centenares que cada domingo nos esperan para leernos con atención.

LA VIDA SOCIAL EN EL I. I. C. A.

SEMINARIOS

El martes 21 de marzo se llevaron a cabo dos Seminarios en el Centro Tropical de Investigación y Enseñanza para Graduados del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de la OEA. El primero bajo el título "Métodos de inventario de la cuenca superior del río Macho"; este Seminario estuvo a cargo del Ing. Ricardo Lombo (Colombia), estudiante graduado del Departamento de Recursos Renovables. El segundo "Situación de los centros de investigación agrícola en América Latina" fue otro de la serie Seminario Quincenal sobre Política y Problemas de la Agricultura en América Latina; estuvo a cargo de los señores Jorge León (Costa Rica), Eddie Echandi (Costa Rica) y Adalberto Gorbitz (Perú) técnicos del Centro de Turrialba.

El miércoles 22 de marzo se efectuó otro Seminario de la serie Variación y Evolución de las Plantas, bajo el título "Evolución de Angiosperma"; este Seminario fue presentado por el Ing. Waldemar Albertin (Alemania), técnico del Departamento de Recursos Renovables.

PERSONAL

El Ing. Carlos Luis Arias (C. Rica comenzó a trabajar el 1º de marzo como Editor de Publicaciones del Servicio de Intercambio Científico, Centro de Turrialba.

ESTUDIANTES

Los señores Salvador Quirós y José Montenegro, ambos de Honduras y actualmente estudiantes del Departamento de Economía y Ciencias Sociales, viajaron el 13 de marzo a San Vito de Java acompañados por su profesor Earl Jones. El objeto de su viaje es visitar la Agencia de Extensión A-

PROPULSORES de

"El Costarricense"

Señores:

Administrador Propietario
Jorge Ramírez Villalobos

Redactores

Jorge Ballester Meléndez
Lic. Roberto Brenes Jiménez
Ml. Antonio Chávez Brenes

Colaboradores, señores

Prof. Omar Salazar O.
Luis Dormond Jiménez

grícola de ese lugar, ya que ambos estudiantes realizarán su trabajo práctico en ella.

Los estudiantes del Curso de Fitomejoramiento viajaron el 18 de marzo a Cartago, acompañados por su profesor Robin L. Cuany. Visitaron varias fincas en Cartago y sus alrededores, donde se llevan a cabo investigaciones sobre mejoramiento y producción de semillas de pastos, flores y otros cultivos. Regresaron el mismo día.

VISITANTES

El Ing. Eduardo Bello, ex-miembro del personal profesional de la Zona Sur en Montevideo y recientemente nombrado Director de la Estación Experimental "La Estanzuela" en Uruguay, visitó el Centro de Turrialba el 11 de marzo. Fue atendido por el Director y varios técnicos del Centro.

El señor Agustín Fernández, representante de la firma Multilith en América Latina con residencia en Cuba, visitó el Servicio de Intercambio Científico (SIC) del Centro de Turrialba el pasado 15 de marzo. Vino acompañado de los señores José Ramón Zú

Pasa a la SIETE

Club de la Fortuna LACSA

TOME SU ACCION EN LA LIBRERIA AMADOR
VIAJE A MEXICO O MIAMI POR SOLO ₡ 13.00

Informes Agencia Lacsá, Diagonal al Parque Rafael Quesada Casal.

EL INSTITUTO DE CIENCIAS AGRICOLAS EN ACCION

Programas de Maíz y Arroz de beneficio para Turrialba

Mejorar la producción de maíz por unidad de superficie y seleccionar variedades de arroz resistentes a enfermedades son objetivos básicos del programa de trabajo del Instituto en esos cultivos.

El promedio de producción de maíz por manzana es de 50 quintales en Estados Unidos. Aquí en Costa Rica, la producción por manzana pocas veces pasa de 30 quintales. ¿Por qué es tan alta la diferencia?

Los especialistas del Instituto de Ciencias Agrícolas explican que la mayor producción por unidad de superficie en Estados Unidos es el resultado en gran parte, de los avances en su tecnología agrícola. "Lo importante — agregan los técnicos del Instituto — es que estos resultados indican claramente que es posible aumentar la producción unitaria de maíz en los otros países americanos, mediante el uso de abonos, mejores métodos de cultivo, combate de plagas y enfermedades y especialmente mediante el uso de variedades de alto rendimiento."

El cultivo del maíz es económicamente muy importante, tanto por su uso en la alimentación humana, así como en la animal. En los últimos tiempos, un alto porcentaje de la producción mazorca del país se destina a la preparación de alimentos concentrados, para aves y para ganado; se impone, entonces, aumentar la producción por área, en lugar de aumentar el área sembrada, ya que este procedimiento resulta costoso y a veces difícil.

EL PROGRAMA DE MAIZ DEL INSTITUTO PRODUCE VARIETADES SUPERIORES

Uno de los principales objetivos del programa de maíz que el Instituto inició en 1947, es el de mejorar la producción por unidad de superficie, mediante el desarrollo y prueba de materiales mejorados; es decir, mediante la producción de variedades de alto rendimiento.

Una de las formas de producir maíces de alta producción es la de cruzar dos líneas infe-

riores para obtener un cruce o híbrido, el cual generalmente es de producción mayor que la de sus padres. Sin embargo, para obtener un híbrido se requieren considerable trabajo y personal bien adiestrado; además, su uso está restringido a ciertas áreas y no pueden usarse bajo diferentes condiciones de suelo y clima.

En vista de esas circunstancias, el Instituto ha trabajado en un método más simple y económico, que ha probado ser tan bueno o superior al de la formación de híbridos. El Instituto introdujo variedades de México, de Cuba, de Colombia, de Venezuela, de Brasil y algunos maíces locales, y como resultado del nuevo método de selección se obtuvieron maíces blancos y amarillos de alto rendimiento.

Estas variedades fueron reproducidas por el Ministerio de Agricultura y ya se usan comercialmente para propósitos de industrialización.

Además de las anteriores, el Instituto ha producido otras líneas varietales que ya están sirviendo en Costa Rica y en otros países, no obstante que el programa de trabajo es a largo plazo y que tomará algunos años más para llegar a su conclusión.

Las cantidades de semilla obtenidas hasta el momento son pequeñas, debido a que el proyecto es muy amplio, y se distribuyen principalmente a programas cooperativos en los países centroamericanos; más adelante la semilla podrá ser obtenida por los agricultores a través de organismos como el Consejo de Producción o el MAG.

PROGRAMA COOPERATIVO CENTROAMERICANO DE MAIZ

Este programa iniciado en 1954 es un esfuerzo cooperativo

realizado entre los gobiernos de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá, con la Fundación Rockefeller y el Instituto, para mejorar la producción de maíz en Centro América y Venezuela.

Las actividades del Programa consisten en la evaluación de tipos locales de maíz, para su posible uso en programas locales y en siembras uniformes de materiales adaptados o experimentados, para determinar su área de adaptación y su posible utilización comercial. El Instituto participa en el planeamiento de este programa desde 1954, y facilita materiales de su proyecto de mejoramiento de maíz. Por medio de un coordinador ayuda al Director del programa, ofrece ayuda a los técnicos, organiza las reuniones anuales y prepara los sumarios de los ensayos realizados.

Este programa incluye también la organización de reuniones anuales, la última de las cuales se celebró en marzo de 1959 en Panamá, con asistencia de 36 técnicos de 10 países. En estas reuniones se discuten planes de trabajo y se intercambia información técnica.

Otras fases del Programa Cooperativo son el adiestramiento del personal que tiene a su cargo los ensayos, adiestramiento que se ha realizado en Colombia, México o Turrialba, así como el asesoramiento que los técnicos del Instituto dan a ciertos países en la organización de los programas nacionales. En 1958, por ejemplo, se revisaron los programas de Guatemala y Nicaragua. El programa de maíz del Instituto lo dirige el Dr. Mario Gutiérrez, costarricense; temporalmente está al cuidado del Ing. Heleodoro Miranda, de Ecuador.

PROGRAMA DE ARROZ

Aunque Turrialba no es una zona típicamente arrocerera, el Instituto viene trabajando desde hace varios años en probar diferentes variedades de arroz, y observar sus rendimientos para escoger los tipos superiores.

Con este objeto se han traído cerca de 2.000 variedades, tanto de Oriente como de Estados Unidos y otros países de América. Estas variedades se comparan por su resistencia a los de las enfermedades más serias que atacan las hojas, principalmente cuando el arroz está joven. Se encontró en el Instituto que procedimientos muy simples de desinfección de semilla evitan pérdidas considerables debidas a esas enfermedades, y que este control debía aplicarse, por lo sencillo y barato, a toda clase de semilla de arroz antes de la siembra.

También se ha puesto atención a la "hoja blanca", enfermedad que aunque no es muy seria en Costa Rica, ha hecho daños considerables en Venezuela, Cuba y Florida. Es una enfermedad difícil de combatir, y en Turrialba se ha observado que ataca no sólo al arroz sino a ciertos pastos, y que éstos se puede transmitir, por medio de algunos insectos, al arroz.

Las variedades que ofrecen más resistencia son las llamadas de grano corto, que no tienen buena acogida en el mercado; pero se está trabajando en la obtención de variedades de grano largo de alta resistencia en otros países, y esas variedades serán oportunamente introducidas a Costa Rica.

El programa de arroz estuvo a cargo de la Sra. Lucy de Gutiérrez desde su inicio hasta este año, en que los materiales serán transferidos al Ministerio de Agricultura y Ganadería de Costa Rica y de otros países.

Plan de Abonamiento Intensivo en el Café

VII

Mecánica del plan, principales bases de ejecución

Sería este un proyecto sin contenido real si no tratáramos, aún cuando sea en principio, de presentar un esbozo de reglamentación para llevarlo a la práctica, contando para ello con los elementos disponibles, dentro de la actual organización de la industria cafetalera del país. No es nuestro propósito presentar aquí un reglamento detallado de su posible funcionamiento. De seguro serán necesarias muchas sesiones de estudio para hallarle solución adecuada a los naturales tropiezos que su ejecución encuen tre.

Asimismo, hemos evitado en lo posible profundizar aspectos técnicos que naturalmente, en cada caso, deben quedar a cargo de las personas y organismos competentes y especializados en la materia.

1.—Determinación de los tipos de fertilizante adecuados

Cuenta el país con serias y conscientes investigaciones científicas y gran experiencia en materia de fertilización para café. Diferentes entidades estatales y

privadas han ido formando un excelente cuerpo de profesionales y hombres de gran experiencia que hoy se encuentran en capacidad de indicar las mejores fórmulas, y ser; su concurso el que nos permita determinar cuáles fertilizantes se deben importar en gran escala para satisfacer la necesidad de las diferentes regiones productoras del país y los variados criterios en cuanto a fertilización.

2.—Compra e importación del abono

Para que los precios sean los previstos, es indispensable la centralización de su compra por medio de licitaciones que pongan en juego el interés y la competencia de todos los productores de fertilizantes del mundo.

3.—Transporte del abono a los centros de distribución, almacenamiento y entrega al productor

El transporte del abono desde los puertos a los centros de distribución, deberá estudiarse de tal modo que logre la máxima economía en su costo, principalmente evitando en lo posible operaciones innecesarias.

Continuará

Don Juan...

Viene de la PRIMERA

te trabajo que había quedado sin terminar. Hay gran interés en que se llegue a un acuerdo sobre lo expuesto, para que si es posible, hacer al terminarse, un homenaje a ese gran hombre público que se llamó Dr. Ricardo Moreno Cañas.

Radio Rumbos...

Viene de la PRIMERA

de la noche, hora de Costa Rica, en los canales de "Radio Rumbos" de Caracas, Venezuela, y en la sección "El Mundo Marcha Así, bajo la dirección del periodista José Naa, tuve el pesar de escuchar esta pregunta: *¿Cuál es el país de América Latina que no tiene presos y exilados políticos?* Asegurando a continuación que todos.

En mis largos diez años de residencia en Venezuela me propuse, cada vez que de aquí brincó un embuste temerario, que nada con seguía en lo interno, pero sí desprestigiaba el buen nombre de Costa Rica, me propuse, digo, salir a los canales de la radio y a

las columnas de la prensa para rectificarlo, o negarlo. Como ahora no puedo darme la satisfacción de hacerlo en la Patria de Bolívar, por encontrarme en mi patria, le ruego a Ud., hacer la aclaración del caso, si lo cree pertinente, en cuanto a Costa Rica se refiere, como un gesto de patriotismo y una prueba del limpio prestigio democrático del Gobierno del Lic. Echandi Jiménez.

Sin otro particular y recordando a Ud. el encargo mío referente al periodista Marco A. Morales de San Cristóbal, Estado Táchira, me es grato suscribirme de Ud., muy atento y seguro servidor,

M. Ant. Chávez Brenes

Nuevo Director...

Viene de la PRIMERA

Viene de la PRIMERA
tadas a divulgar conocimientos de la salud y la mejor manera de conservarla. Sobre todo es su firme intención darle una esmerada atención a los escolares, para lo que cuenta con la colaboración de los profesores. Es indudable que su buena voluntad de servir, será correspondida por todo el pueblo, que encontrará en el Dr. Asís

el buen médico cariñoso y seguro de sus obligaciones, real exponente del apostolado que tiene que servir a la humanidad. EL COSTARRICENSE al saludar al nuevo médico, hace votos por su ventura personal y que el éxito corone triunfalmente su carrera, galardón merecido por su ciencia y don de gentes.

Rodrigo de Triana

PADRES DE FAMILIA

Los cuadernos y útiles escolares en el

BAZAR

NOVEDADES

frente al teatro Norma

LOGRE ESTA OPORTUNIDAD

Tengo recomendación de vender el negocio de
BAR-SODA-CAFE

en San José, situado en buen barrio comercial, bajo alquiler de local y con la ventaja de que en la misma casa hay comodidad para que vivan cinco personas.

El valor es de ₡ 10.000. No se cobra más que el equipo y la mercadería. Para informes CHAVEZ BREÑES en la Oficina Regional de la Cédula de Identidad.

Alejandro LOPEZ y LOPEZ

La MUNICIPALIDAD de TURRIALBA HACE SABER:

A todos los contribuyentes que se encuentran atrasados en el pago de los impuestos y patentes municipales, que a partir del primer día del mes de Abril, y hasta el último día del mes de Junio inclusive, se acuerda aceptar la cancelación de estos, sin el correspondiente recargo de las multas de ley, siempre y cuando sean pagadas en forma total.

Pasado este término la municipalidad procederá sin contemplaciones al cobro de los cuentas atrasadas, en forma judicial, ordenando la correspondientes embargos legales que facultan las leyes vigentes.

Turrialba 24 de Marzo de 1961

MUNICIPALIDAD DE TURRIALBA - UNA INSTITUCION AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD

Nosotros los PRODUCTORES de CAFE

Artículo 109.—Las firmas beneficiadoras y las empresas dedicadas a la torrefacción de café, no podrán negarse a mostrar sus contabilidad a los inspectores de la Junta de Liquidaciones. De igual modo dichos inspectores tendrán acceso y podrán obtener certificaciones de las declaraciones presentadas por dichas empresas a la Dirección General de la Tributación Directa, únicamente en cuanto interesa a la Junta de Liquidaciones para sus fines de determinación de precio.

Artículo 110.—Se prohíbe a los particulares la teñida de café y tal acto será sancionado como adulteración de café.

Artículo 111.—Al propietario de una partida de café beneficiado no inventariada según el caso previsto en el artículo 48, independientemente de la sanción ordinaria que corresponda al caso, se le condenará a la pérdida del café decomisado en tales condiciones.

Artículo 112.—A la firma exportadora a la que se demuestre que ha infringido las disposiciones de esta ley, además de las sanciones específicas que correspondan al caso, se le podrá suspender o cancelar definitivamente su inscripción en el Registro de Exportadores, según la gravedad de la falta, a juicio de la Junta Directiva de la Oficina del Café, por vía administrativa.

Artículo 113.—La Dirección de la Oficina del Café podrá negarse a dar trámite a las gestiones de una firma exportadora que se encuentre atrasada en las obligaciones que esta ley señala.

Artículo 114.—La Junta Directiva de la Oficina del Café podrá suspender o cancelar definitivamente a la firma exportadora a la que se demuestre que, por actuaciones doloosas o imprudentes, atente o perjudique los intereses nacionales, en cuanto al comercio exterior del café.

CAPITULO III

Otras disposiciones generales

Artículo 115.—Los derechos que otorga la presente ley son irrenunciables, y toda renuncia que de los mismos se hiciera por anticipado no tendrá valor ni efecto legal alguno.

Artículo 116.—La presente ley sustituye la N° 171 de 17 de agosto de 1933 y sus reformas, y rige desde su publicación afectando toda negociación con café que se realice a partir de la cosecha 1960-1961.

Artículo 117.—El Poder Ejecutivo, de común acuerdo con la Junta Directiva de la Oficina del Café, reglamentará la presente

Continuará

NOTAS POLITICAS TURRIALBEÑAS

Se muestra gran actividad entre los partidos políticos Calderonista y Liberación, estas son especialmente para hacer la escogencia de los candidatos a diputados.

El partido calderonista cuenta con algunos aspirantes, en igual condición están los Liberacionistas y la fracción Ulatista.

El Republicano Nacional cuenta con sus candidatos, los que tienen más posibilidades son don Rodolfo Quirós Quirós, don Marco Tulio Castro Carrillo, don Guillermo Lejarza Z., don Francisco Ujueta Dávila, don Paco Zamora Zamora y el profesor don Juvenal Valerio.

El Liberación comprendiendo que ha de presenar dos candidatos se han formado tendencias así: don Francisco Jimenez Chávez y doña Nora de González, don Gui-

lermo Pérez Fumero y don Aníbal Arce Acuña, y la otra tendencia la encabeza don Jesús Benavides Murillo sin determinar quién lo ha de secundar.

La fracción Ulatista cuenta también con sus candidato y se señalan los nombres de don Alvaro Rojas Quirós, don Hugo Zedón y don Luis Cortés R. o Rodolfo Cortés Rojas.

Como se verá, es un grupo muy selecto de personas en cada partido y será difícil hacer las asignaciones finales por los muchos méritos que tienen estas personas.

Otros ciudadanos se preocupan por las papeletas de municipales, en un grupo respetable por su número, reina la idea de una papeleta única, caso que pensamos es muy difícil ponerse de acuerdo, aunque la idea para nuestro concepto es muy interesante.

DR. LUIS ASIS BEIRUTE

Médico Oficial de la Dirección Gral. de Tránsito
atiende diariamente en los altos del edificio de

DON MANUEL SANABRIA

NUESTRO AGENTE AQUI!

CASA NEW YORK la que no compete porque supera, tiene el gusto de informar al estimado público de la ciudad de Turrialba, que con el deseo de brindar mejor servicio, ha decidido nombrar como agente aquí al Señor:

MIGUEL ANGEL ARIAS ARCE

Que con el mayor agrado podrá darle toda la información necesaria sobre las **GRANDES** ventajas de nuestros clubes y cuentas corrientes, el sistema más favorable para comprar

TELÉFONOS:
3008
6574

CASA NEW YORK
AP. 1350
SAN JOSÉ
COSTA RICA

...no compete porque supera...

VALENTIN FONSECA LOAICIGA

**RAPIDAMENTE
Y PAGUE
LENTAMENTE**

Fuimos a inquirir, con el Jefe de Producción del Ministerio de Obras Públicas, con instrucciones del titular de la Cartera, Ing. Espíritu Salas S., acerca de por qué motivo, el mosaico que este alto funcionario nos ofreciera para la Iglesia en construcción de La Suiza de este cantón no ha llegado a su destino y nos dijo:

"Me tiene sumamente preocupado el hecho de no haber podido enviarle al Padre Rojas Zelaya el mosaico de su iglesia, pero, como Ud. puede constatarlo, son muchos los pedidos que con igual fin tenemos entre manos. Estos pedidos, como Ud. comprenderá están adelante de esta orden personal del Ministro Salas Salas, la

DENTRO DE LAS ORDENES DEL MINISTRO. DE AYUDA A LAS IGLESIAS. TENGO LA DE LA SUIZA

Nos dijo el Jefe de Sección de Producción de Obras Públicas, don Miguel Angel Peña Ch. al contestar nuestro pedido para la Iglesia de la Suiza de este Cantón

que será atendida inmediatamente que vayamos cumpliendo con otras Iglesias, pues es política sana de este Ministerio colaborar con la Iglesia de Nuestro Señor, interpretando el sentir inminentemente católico de nuestro pueblo. Luego el señor Peña nos mostró una lista de las ayudas con mosaico para las siguientes iglesias:

San Joaquín de Flores 100 metros. San Rafael Arriba de Desam-

parados 100 m. San Antonio de Curridabat 50 m. Quebrada Honda de Aserri 900 m. Escuela Don Bosco 66 m. Ermita La Rita de Pococi 720 m. Pital de San Carlos 900 m. Anita Grande Pococi 250 m. La Fortuna San Carlos 870 m. Tambor de Alajuela (Ermita) 550 m. San Pablo de Turribares 500 m. La Suiza de Turrialba 622 m. Escazú 750 m. Hatillo 110 m.

Como es fácil colegir, el mosaico para la Iglesia de La Suiza tardará en llegar unos dos meses y yo le ruego al estimable presbítero Rojas Zelaya que tenga un

poquito de paciencia, pues estamos produciendo al máximo para dar cumplimiento a los pedidos en cartera, y cuyas órdenes expresamos hemos recibido del señor Ministro y que nosotros acatamos complacidos sintiendo como él un gran deseo por ayudar a la Casa de Dios en todas las poblaciones del país.

Hasta aquí las declaraciones de Miguel Angel que nosotros transcribimos a nuestros lectores, al mismo tiempo que celebramos el hecho de que el pedido que le hicimos al Ministro Salas para la Iglesia de La Suiza haya sido debidamente aceptado por el Despacho de su digno cargo.

Mi. Ant. Chávez Brenes

Turrialba, Cartago
20 de marzo de 1961

COOPERATIVA de PRODUCTORES...

Viene de la PRIMERA

del año en curso, a la cual le dimos lectura en la sesión N° 15 celebrada por la Junta Directiva de la COOPEDOTA R. L., en su artículo N° 4 se acordó enviarle la presente nota con el objeto de hacerle patente el profundo agradecimiento por sus descos en el éxito de nuestras labores y su ofrecimiento de ponernos a las ór-

denes las columnas de ese periódico turrialbeño en beneficio de nuestra Cooperativa y Caficultores de esta zona.

Al reiterar a Ud. nuestro agradecimiento nos es grato suscribirnos muy atentamente,

Bernardo Ureña Ch.

Presidente.

Olivia Sáenz Ureña

Secretaria.

AVISO

El semanario EL COSTARRICENSE hace saber que ha asignado a los señores **Orlindo Ramos Núñez** y **Jorge Arturo Rivera Campos (Pinto)**, como agentes colocadores y cobradores. No obstante los agentes en lugares fuera del centro seguirán como hasta aquí lo han hecho.

CONFITERIA SALAS

— D E —

MIGUEL ANGEL SALAS B.

TELEFONO 2751

Plaza González Víquez

CEDEÑO HERMANOS

Distribuidores en Turrialba



BALNEARIO LAS AMERICAS



JARDIN MUSICAL DE TURRIALBA ATRAYENDO EL TURISMO

CONTRIBUIMOS AL ENGRANDECIMIENTO DE TURRIALBA

Del 1º al 11 de Abril

EN EL TEATRO

AMERICA

(TURRIALBA)

LA GIGANTESCA Y SENSACIONAL

Producción de CECIL B. DE MILLE

LOS DIEZ

MANDAMIENTOS

ARTISTAS:
 CHARLTON HESTON - YUL BRYNNER
 ANNE BAXTER - EDWARD G.
 ROBINSON - YVONNE DE CARLO
 DEBRA PAGET - JOHN DEREK
 Sir Cedric HARDWICKE, Nina FOCH, Martha
 SCOTT, Judith ANDERSON, Vincent PRICE



Dirigido por
Cecil B. De MILLE
 Escrito para la pantalla por
 AENEAS MACKENZIE - JESSE L.
 LASKY, JR. - JACK GARISS y
 FREDRIC M. FRANK. - Basada
 en las SAGRADAS ESCRITURAS
 y otros antiguos y modernos
 documentos.
 Producida por Motion Pictures
 Associates, Inc.
 color por
TECHNICOLOR



Sin Igual y Siempre Igual

MEZCLAS de CAFÉS
DE ALTURA
Y DE BAJURA
ASEGURAN
CALIDAD SIEMPRE UNIFORME
del Café
TRIANGULO

UN CAFE CON PERSONALIDAD

IMPRENTA TORMO